

2. Dezember 2020

Anfrage 236 / Hans-Jörg Höpli, EDU

eingereicht am 30.06.2020 – Wortlaut siehe Beilage

Gemeindefusion Wil-Bronschhofen-Rossrüti – Postleitzahlen?

Mit der Anfrage vom 30. Juni 2020 mit der Überschrift „Gemeindefusion Wil-Bronschhofen-Rossrüti – Postleitzahlen?“ verlangt Hans-Jörg Höpli Antworten auf drei Fragen.

Beantwortung

1. Gedenkt der Stadtrat den beschriebenen Missstand zu ändern?
2. Wenn ja, mit welchem Zeithorizont ist zu rechnen?

Mit der Vereinigung der beiden politischen Gemeinden Wil und Bronschhofen auf den 1. Januar 2013 behielten die Dörfer Bronschhofen und Rossrüti der ehemaligen politischen Gemeinde Bronschhofen ihre Namen. Die Frage einer Anpassung der Namen der Dörfer und Weiler war mitunter auch Gegenstand des partizipativen Prozesses zum Vereinigungsbeschluss. Dabei waren sowohl Wil als Name der neuen politischen Gemeinde wie auch Bronschhofen und Rossrüti als Dorfnamen der neuen vereinigten Gemeinde Wil im ganzen Prozess unbestritten geblieben. Sowohl im Bericht und Antrag des Gemeinderats Bronschhofen und des Stadtrats Wil vom 23. August 2010 als auch in der Abstimmungsbroschüre für die Volksabstimmung zum Vereinigungsbeschluss vom 3. Juli 2011 wurde dies explizit festgehalten.

Der Stadtrat vertritt die Meinung, dass sich die Beibehaltung der Dorfnamen Bronschhofen und Rossrüti bewährt hat. Die Ortsbezeichnung kommt auf der jeweiligen Ortstafel zum Ausdruck; sie ist und soll auch künftig eine identitätsstiftende Bedeutung für die Bewohnenden in Bronschhofen und Rossrüti innerhalb der Stadt Wil haben. Der Dorfname Rossrüti war bereits vor der Gemeindevereinigung ein Ortsteil der ehemaligen Gemeinde Bronschhofen. Die Adresssuche mit dem Navigationsgerät ist überdies eindeutig, wenn die jeweilige Postleitzahl mit Dorfnamen und Strasse eingegeben wird.

Eine Änderung der beiden Dorfnamen Bronschhofen und Rossrüti hätte auch auf Strassenbezeichnungen und Hausnummerierungen weitreichende Auswirkungen. So wäre eine Anpassung der Hausnummern zwingend, da ansonsten beispielsweise zwei gleiche Hausnummern mit der gleichen Postleitzahl bestünden. Darüber hinaus bestehen auch diverse gleiche Strassennamen im vereinigten Gemeindegebiet Wil. Im Unterschied zur Konstanzerstrasse befinden sich aber solche gleichlautende Strassennamen auch an unterschiedlichen Orten (Bsp: Haldenstrasse), was zwingend eine Anpassung der Strassennamen erforderlich machen würde. Solche Massnahmen sind nicht im Interesse der Bewohnenden und führen zu mehr Verunsicherung und Verwirrung als zur Klärung. Der Stadtrat sieht deshalb mangels eines erkennbaren Mehrwertes von einer Anpassung der Dorfnamen ab.

3. Werden die Strassennummern der Konstanzerstrasse angepasst?

Aus den obengenannten Gründen sieht der Stadtrat diesbezüglich keinen Handlungsbedarf.

Stadt Wil



Daniel Meili
Stadtpräsident a. i.



Philipp Gemperle
Stadtschreiber Stellvertreter